



Oyez !

*Lettre aux amis et bienfaiteurs de l'École Sainte-Jeanne-d'Arc de Bergerac
novembre 2019 — n°1*

Chers amis et bienfaiteurs,

« *Écuyers ! Oyez !* » Voilà le cri de rassemblement des écuyers de Jeanne, qui se font une gloire d'imiter sainte Jeanne d'Arc, de tout faire pour mériter de porter le drapeau de l'école.



*Bénédictio des élèves
et des cartables*

Alors *oyez*, chers parents, chers amis, les nouvelles de notre école ! Nous sommes déjà aux vacances de la Toussaint, et au moment où les enfants se reposent à la maison, écoutons ce que les murs de l'école ont retenu de ce demi-trimestre. Ils résonnent encore de prières et de cris de joie, de réponses (quelquefois un peu perlées...) et de silences (quelquefois laborieux...), ils ont vu des efforts de tenue, des efforts de charité, de ponctualité, bref... tout ce qui convient à de vrais écuyers de Jeanne.

Avec l'assurance de nos prières.

Abbé Michel Morille

Notre nouveau drapeau

Avec la nouvelle année qui commence, un nouveau drapeau a aussi vu le jour. Depuis déjà longtemps en gestation, il est maintenant en service !



Le nouveau drapeau de l'école

Un drapeau, c'est tout un symbole ! Nous avons voulu y représenter notre sainte patronne, sainte Jeanne-d'Arc, au milieu du blason qui rappelle les valeurs portées par l'esprit de chevalerie, mais l'étendard sort des contours, pointé vers le haut, car la Tradition et nos traditions ne sont là que pour nous conduire vers le haut : la Patrie céleste.

Les couleurs reprennent celles de la ville de Bergerac, car c'est bien pour le bergeracois que nous œuvrons. Et nous voulons enseigner aux enfants l'amour de leur patrie de leur région, de leur ville.

La forme du cahier sous le blason rappelle tout à la fois les deux pétales du lys, parce que par la culture, l'enfant s'épanouit comme la fleur, ou bien des sortes d'ailes, car c'est par l'école que l'enfant pourra gagner sa liberté.

Sous le nom de l'école est rappelée sans ambage notre raison d'être. Elle sonne comme une invective de Jeanne à ses juges : « libre et catholique ».



1, 2, 3 soleil !

Voilà pourquoi les enfants sont fiers de

recevoir le drapeau qui leur est confié pour récompenser leurs efforts et leur tenue.



Chronique

5 septembre : alors que le corps professoral a déjà pris ses marques, préparé les classes, nous recevons les enfants du primaire. Malgré les retards de la Poste, tous les enfants seront là !

9 septembre : c'est au tour des maternelles de faire leur rentrée. A cette occasion, M. l'abbé Morille bénit les cartables et les élèves pour mettre cette neuvième année scolaire sous la protection divine.



29 septembre : les écuyers fêtent leur aumônier : c'est l'occasion de fabriquer tartes et cartes pour le plus grand bonheur de tous !



30 septembre : la rentrée passée, la réunion parents-professeurs permet d'« accorder les violons », et d'expliquer le fonctionnement des écuyers.



8 octobre : Les écuyers ne se battent pas, mais ils sont appelés à sauver des vies ! Le grand-père d'Ayden, formateur à la Croix-Rouge, nous propose l'*Initiation aux premiers secours junior* :

comment arrêter un saignement, réagir à une brûlure, *Position latérale de sécurité*, etc. Cela intéresse vivement grands et petits !

L'après-midi est réservé à la visite d'une chèvrerie à Ribagnac. On ne sait qui est le plus impressionné : les chèvres par la quantité de foin qu'elles ont eu, ou les propriétaires par le dynamisme et l'ingéniosité sympathique des écuyers !

25 octobre : après la messe de saint Front, la matinée passe vite pour laisser place aux vacances dès midi pour préparer le pèlerinage à Lourdes.



Épisodes perlés

- Isaac a épousé Ré... ? Ré... ?
Rayponse ? Merci Walt...

- Et qu'a dit le Bon Dieu quand
Adam a mangé le fruit défendu ? Il
a dit « au coin ! »



- Les sacrements : le baptême, l'eucharistie et la, euh...
curésie



Des prières comme s'il en pleuvait !

Depuis le début de l'année, nous avons relancé les demandes de prières pour notre école. Depuis ce temps, les réponses nous viennent de partout : nous pensons avant tout à nos marraines dans les cloîtres de Montagnac, d'Eynesse et de Morgon. Pour l'anecdote, la neuvaine pour l'école a été suivie jusq'en Malaisie, grâce au R.P. Bellwood !

Un grand merci à vous tous pour ces prières qui nous touchent, et qui touchent surtout l'âme des enfants.